
СЕМИНАРЫ,
ВСТРЕЧИ
ф  С О С ТО ЯЛ С Я  сем и 

нар ле.чгоров-юристов 
Волгодонске и Цимлян- 
скд, организованный 
волгодонской организа
цией общества «Знание» 
и областным советом  
юстиции.

В работе семинара 
приняли участие зам ес
титель начальника об 
ластного совета юстиции 
С. И. Зубина, заведую 
щая юридической кон
сультацией облсовпрофа 
И, И. Горкина, доцент 
Ростовского госунивер- 
ситвга, кандидат ю риди
ческих наук Е. М . А к о 
пове.

Участники семинара 
прослушали лекцию
«Усиление правового 
воспитании трудящихся 
п счете  решений XX V  
съезда КП СС». С  ними 
были проведены кон
сультации на темь»: «О р 
ганизация пропаганды 
трудового законодатель
ствам. «О сновные проб
лем;.! трудового законо 
дательства на соврем ен 
ном этапе*.

Опытом работы по 
правовому  воспитанию 
трудящихся поделились 
клоодный судья города 
Ц нмлянска М . Б. Пень- 
коз. юрист треста 
«Волгодонска н е  р г о- 
стоой» 8. 5. Гайдукова.

©  НА О  ЧЕРЕД  Н Ы X  
встречах юристов обла
сти  и города за «круг
лым» столом с трудящ и
мися Волгодонска шел 
разговор о борьбе с 
пьянством, были рас
смотрены вопросы тру
дового законодательст
ва

Перед участниками 
встреч выступили пред
седатель областного су- 
дз Г. А. Филим онов, стар
шей советник юстиции 
начальник отдела облает 
ной прокуратуры И. В. 
Ф ед о р ов , заместитель 
начальника отделе О ВД  
Ро«'~облиспоякома В. И. 
Степанов, народный
судья города Волгодон
ска П. Н. Филатов, нар
колог городской боль
ницы А. А. Горбунов и 
другие.

Встречи прошли ор 
ганизованно.

К о н ф е р е н ц и я  ю н ы х  ч и т а т е л е й
«Мы дгду Ленина и пар

тии верны-. — так наты
калась ч итап'дьакля кон
ференция, которая была 
проведена в шкоде Лг 7 по 
речи В. II. Ленина «Зада
чи союза молодежи». D 
ней приняли участий ко"ь- 
миклассники.

В городской детской а 
школьной библиотеках бы
ла оформлена книжная вы
ставка ,;На знамени комсо
мола — шесть орденов», но 
разделам которой проводи
ли беседы и обзоры книг.

Много внимания было 
уделено разделу «Напутст
вие Ленина молодежи». 

Конференцию открыли

библиотекарь школы М. II. 
Мещерякова, вступление и 
заключенно сделала библи
отекарь детской библиотеки 
Ж . П. Алымова.

Затем читатели Таня Ве- 
рвтоюенк-о, Саша Фролов, 
Миша Марусин и другие го
ворили о том, какая обета- 

i понка была а стране нака- 
! нуле I I I  съезда комсомола, 
j что означает главный за
вет Ленина — учиться ком
мунизму, как учатся комму 
аиаму комсомольцы школы 
и к омсом о л  ь и ы - сг|>о и тел к
Атоммаша сегодня.

На тему «О  III съезде 
' комсомола рассказывают 
‘ писатели* выступили Мари

на Малородова, BobS Гон
чаров, Лена Литовченко и 
другие. О.чи говорили о про
изведениях Богданова «В е
чера на укомовских сто
лах», Куракина— «Далекая 
юность», Збанацкого 
«Комсомольская кепка», 
Наседкина —  «Великие го
лодранцы», Головацкого — 
«О  комсомольском билете» 
и других.

В заключение ребята чи
тали стихи о строителях 
Атоммаша, первых натиле- 
t o i:.

Э. СИД Е ЛЬН И  КОВА, 
заведующая читальным 

»алом городской детской 
библиотеки.

Приходите к нам еще
Недавно в гостях у работников Волгодонского фи

лиала ННИИПАВ побывали заведующая читальным 
залом городской библиотеки JI. А. Гаврикова и прело 
данатели музыкальной школы II. В. Юрова, Е. В. Ми 
иасин и А. Е. Волкова.

J1. Л, Ганрнкова очень интересно рассказала ой ис
токах мхзыки как жанра искусства, уделила большое 
внимание творчеству Д. Д, Шостаковича.

Рассказ сопровождался исполнением преподавателя
ми музыкальной школы некоторых произведении со
ветской и зарубежной классики.

Л . МОРГУНОВА, 
игн-дсед-агель месткома филиала ВИИИНДВ.

И краеведческом  му-ш-е

Н о в ы е  экспонаты
Пополняю ггн новыми 

экспонатами фонды Волго
донского городского край- 
вадчсского музея. Значи
тельная часть предметов 
получена от местного насе
лении -- .кителей Цимлян
ского района и юрода 
Волгодонска Это в основ

н ом  оружие и образны ста
ринного казачьего быта.

Особый интерес пред
ставляют серебряная ко
пейка времени! Ивана Гроз
ного (1533—84 гг .). проис
ходящая из Лозновского 
клада (передана А. Поля
ковым), бронзовый, укра
шенный гравировкой нако
нечник ремин от пояса 
деталь средневекового кос
тюма, полученный от учени
ка Волгодонской школы 
№  7 В. Чередниченко.

Памятный знак с датой 
1574 года, посвященный, по- 
видимому, одному из собы
тий времени покорения Си

бири, и медаль участника 
Крымской войны 1863—об 
годов передали музею уче- - 
ншчч той же школы ii. Л е 
вин и В. Плющев.

Д ля  будущего этнографи
ческого раздела выставки 
представляют интерес брон
зовая булава с именем г.:- 
готовпешего ее мастера и 
рогоаая казачья норохов- 
Ш «а  С металлически \ш
оковками.

В дополнение к прислан
ным ранее материалам аз 
раскопок хазарской крепо
сти С арке л, уже выставлен 
пым для обозрения, в Го
сударственном Эрмитаже в 
Ленинграде а а канчи в а его я 
отбор предметов для иовой 
посылки в Волгодонской 
музей.

Завершается разработка 
новой экслоаииии но архео
логии.

А. СЕМЕНОВ.

ЧТО, I ДЬ, 
КОГДА...

13-14 IIOHHHH.

г. Волгодонск

«ВО СИ 'К*. 
*.'едно1 ,6 а-

КИНОТЕАТР
fi субботу
пятно киноум еренг 
(15 ч «кч>»). Кинофильм 
•:( .’.ТреЛЫ Роб'ЛШуДа* (,!;> II 
il ноября), для детой 
♦.Земли Савинкова»,

ДК «ЮНОСТЬ». Фильм 14 
«Народным роман», «Смир 
тельная ошибка», для де
тей — «Командир «Счастли
вой Щуки». Вечер отдыха 
молодежи, иосиященн мЙ 
Всемирному дню молодежи, 
с просмотром фильма 
«С ъезд сознд а тел ей ».

ДК «ОКТЯБРЬ». Фильм 
«Страх высоту, для детой 
— И ноября «'•«носборнмк 
«Ллешсин цыя\ *к».

Г , ц И М Л Я Н С Н

K.I!! ЮТЕДТР «КОМСОМС > 
Л1Щ ». Широкоформатный 
фильм «Зорро», для детой- 
кКоиек Горбунок*.

СТ. КРАСНОЯРСКАЯ. 
«Коррупция во дворце пра
восудия» г ’.-Победитель».

СТ. РОМАНОВСКАЯ. «Это 
началось В'Альпах», «Земли 
Савинкова».

Реязитоя В- АКСЕН О В '

ТЕЛЕФОНЫ : редактор*
-29-89; зам. редактора, от
дела партийной жизни я 
отдела писем —  26-41; от
ветственного секретаря, от
дела сельского хозяйства — 
24-24; промышленного от
дела и бухгалтерии— 24-40; 
корректорской: — 26-31; ти
пографии — 24-74.

Галета выходит во вторник, 
сргп\, аштшнну к субботу.

Типография Nt 16 Ростовскогв управлеш м 
■ » дате листе, гюлнграфаа ■ книжной торговля.

Объем — I тел. а. л.
Заказ 4161. Т«раж  tWKH.



СУББОТНИЙ ВЫПУСК
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Орган Ы оягвю нсиаг* горкома а Цимлямсмвгв цайнома КПСС,
Вапгвдененаге rH M W O T  и Циияянсиагв мйвииаге Советов депутат» трудящихся Раетавеив! абяастя.

Г « м п  l u i i i a i
в I9M  гада. О  № 182 (6883) О  Суббота, 13 ноября 1976 года. О  Цене 2 «ап.

АТОММАШ- 
Д0СР0ЧН0!
Под председательством 

второго секретаря Ро*
; стовского областного no
il митета партии Н- М.\ Иваницкого состоялось 
g очередной заседание об- 
5 пастного штаба г.о стре

ху ' ительству Атоммашз*
■Нп. -  1

8 Штао особое внимание 
t обратил на усилений 
i строительства жилья и 
j объектов соцкультбыта- 
f Решено до конца года 

довести сдаточную пло
щадь жилья до 168 ты
сяч квадратных мет
ров- До конца года дол
жны быть введены в 

М -нсплуатацию четыре 
-Яетских садина, школа, 
кафе, школа рабочей 
молодежи, поликлиника-

Штаб отметил, что ру
ководство управления 
«Заводстрой», дирекция 
строящегося завода 
Атоммаш не сосредото
чили еще внимание на 
пусковом норпусе №  3, 
сдача которого намечена 
на 22 декабря 1970 го
да-

Штаб выразил неудов
летворение работой тор
говых предприятий го
рода, состоянием дел в 
общежитиях подразде: 
лений треста «Волго- 
донскэнергострой».

Намечена программа 
строительно- монтажных 
работ на ноябрь-де
кабрь.

Прошу слова! О пятилетке, о товарищах, о себе

ВИКТОР ИВАНОВИЧ Г ПОЗ Л Е Я  КО ВО ЗГЛАВЛЯЕТ КО ЛЛЕКТИ В МТФ М  ? 3 КОЛХОЗЕ 
ИМ ЕНИ ЛЕНИНА. ЭТА ФЕРМ А ОДНА И З ЛУЧШ И Х В РАЙОНЕ. НЕОДНОКРАТНО ЗАНИМА
ЛА П ЕР В Ы Е  МЕСТА В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ СРЕДИ >К И ВОТ ПО ft О И - 
ЧЕСКИ Х КО ЛЛЕКТИ ВО В ЦИМЛЯНСКОГО РАЙОНА.

О Д ЕЛАХ СВОЕГО КОЛЛЕКТИВА. О ПЛАНАХ ПА БУД УЩ ЕЕ ВИКТОР IIUM IO I;, 
СКАЗЫ ВАЕТ СЕГОДНЯ НА ТРЕТЬЕЙ  СТРАНИЦЕ.
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Документы октябрьского 
П ленума Ц К КПСС  и пятой 
сессии Верховного Совета 
С С С Р  продолжаю т оставаться 
е центре внимания рабочих 
лтицесовхоза имени Чернико
ва.

На сним ке: бригадир птице
ф ерм ы  коммунист Валентина 
К У З Н Е Ц О В А  знакомит рабочих 
с Г осударствениым планом 
страны на 1977 год.

Ф о то  А. Бурдюгоеа.

Совещание, посвященное 
итогам месячника по строи
тельству жилья, провел парт
ком треста «Волгодовскзнер.-о-

й н ф о р м а щ о в н и  с л у ж б а  „ Л е н и в ц а "

7 Д Н Е Й
О Т  СУББО ТЫ  —

ДО СУББОТЫ.

Q ПРОШИЛ ЕД ИНЫ Й ПО

Л И  Г ДЕНЬ.

Q  ИНИЦИАТИВА МИХАН И. 
ЗАТОРОВ ПОДДЕРЖАНА,

Q B  Ц ЕН ТРЕ ВНИМ АНИЯ  
— ПУСКОВОЙ КОМПЛЕКС.

строи». Были заслушаны отче
ты парткомов управлений 
строительства «Жнлстронэ и 
«Волгодонскэнергожилстр о йх. ■

На очередном заседании 
партком управления строитель* 
ства «Заводстрой» обсудил 
вопрос об исполнительской 
дисциплине руководящих кад
ров.■

«О  работе отдела кадров по 
стабилизации коллектива» — с 
такой повесткой дня проведено 
заседание партийного комите
та управления строительства 
«Ж илстрой».

Ь
В цехах и на участках Вол

годонского лесоперевалочного 
комбината проведем единый 
политдень. Он был посвяшеи 
материалам октябрьского
(1976 года) Пленума UK  
КП С С  
■

Продолжаются 0 1четы ивы- 
боры в партийных организаци
ях Цимлянского района.■

В подразделениях треста 
« Волгодомскссльстрой» прове
ден единый политдень на те
му «Партия ведет ленинским 
курсом» — по материалам ок
тябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Пропаганде материалов ок
тябрьского Пленума ЦК пар
тии был посвяшеи также се
минар лекторов общества 
«Знание» при парткоме треста.

ф  П ЕР ЕХ О Д Я Щ Е Е  Красное 
знамя и денежная премия вру
чены коллективу цеха рейд, 
занявш ем у первое место в со
ревновании среди основных 
цехов лесоперевалочного ком 
бината по итогам третьего 
квартале.

•  Т РУД ЯЩ И ЕС Я  колхоза 
«Клич Ильича» и Волгодонско- 
го овощ есовхоза на своих соб
раниях единодушно поддержа
ли инициативу механизаторов 
М илютинского и Аксайского 
районов о досрочном ремонте 
сельскохозяйственной техники. 
Реф ено  к 23 ф евраля буду
щего года полностью подгото
вить машинно - тракторный 
парк к весенне-полевым рабо
там.

Ф  С О С Т О Я Л А С Ь  районная 
отчетно-выборная проф сою з
ная конф еренция работников 
сельского хозяйства и загото
вок. Избран новый состав 
райкома проф сою за. П редсе
дателем райкома проф сою за 
избран Л. В. Свечкарев.

ф  В В О Л ГО Д О Н С К Е  прошла 
городская отчетно - выборная 
конф еренция проф сою за ра 
ботников просвещ ения, вы с
шей ш колы  и научных учреж 
дений. Работа горкома проф
сою за  признана удовлетвори
тельной.

Избран новый состав горко
ма проф сою за. Председате
лем  избрана учительница 
средней ш колы  №  7 Нина 

* П о п о е н *  Беляевская.

Ы
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Подведены итоги восьмой 
недели трудовой вахты «60-ле
тию Великого Октября — 60 
ударных недель» среди комсо
мольско-молодежных коллек
тивов Волгодонского химзаво
да. Первое место присуждено 
Комсомольске • молодежной 
бригаде с производства СЖ К, 
где бригадиром В, Зобо* 
групкомсоргом В. Полянская, 
Недельное задание по вырабог 
кс эта бригада выполнила на 
106 проценте*, коэффициент 
качества— 0,73.
-+ -■

На своем заседании комитет 
ВЛКСМ  треста «Волгодонск» 
энергострой» обсудил вопросы: 
отчет секретарем комсомоль
ских организаций СМ У-И
«Заводстроя*, СМУ-1 «Энерг''- 
жилстроя» и «Теплоэнергомф 
тажах по идейно-политическо
му воспитанию комсомольцев 
и молодежи; отчет секретаря 
комсомольской организации 
уприи,)сния строительства ме
ханизированных работ по фи
зическому и военно-патриоти
ческому воспитанию молоде
жи; о  трудоустройстве выпуск
ников школ н уволенных в за
пас воинов.

Повестка дня очередного 
комсомольского собрания в 
«Теплоэнергомонтаже» —  об 
участии комсомольцев и моло
дежи в походе по монтажу 
оборудования иа пусковом ном 
плексе третьего корпуса Атом- 
маша.

Продолжаются отчеты и вы
боры в цеховых комсомоль
ских организациях лесоперева
лочного комбината. На этой 
неделе отчетно-выборное ком
сомольское собрание проведеио 
•  цехе ДСП.
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В с е  м у з ы  в  г о с т а  к  н а м  * . ■1 ■■ ■■ i

„Матрос Чижик“  и другие
тография.мн —  кадрами изУже в течение неслоль- 

twx лет по субботам в ки
нотеатре «Восток» идут за
пятил киноуниверситета 
«Экран борется, спорит, 
утверждает». Его слушате
ли знакомятся с наиболее 
интересными произведения
ми современного советского 
л< зарубежного киноискус
ства, узнают немало ново
го о творчестве мастеров 
кино, многие из которых 
побывали в гостях в нашем 
городе.

На этот раз гостем вол
годонцев был киноактер 
Михаил Кузнецов — заслу
женный артист республики, 
лауреат Государственных 
премий СССР, более трид
цати пят.и лег отдавший 
кинематографу. Им сыгра
ны центральные роли в 
фильмах «Юнга Северного 
.Флота», «Матрос Чижик», 
«Неразлучные друзья», 

ас ЦТ^вчснко», ,*Изш| 
Грозный^ «Без вести про
павший»,’ «Богдан Хмель
ницкий», -Командир кораб
ля », «Щ едрое лето», «П о 
вторная свадьба»...

О своем творческом 
пути Михаил Артемьевич 
Кузнецов рассказывает 
так:

— Мне часто приходит
ся встречаться с самим 
собой, •"' молодым, чело
веком) ..’редких лет, по
жилым. Нора бы при
выкнуть к этому, а я 
вот всякий раз испыты
ваю чувство волнения, 
иногда зависти к друго
му своему ’ я»...

Зот одна из таких встреч. 
Разместившаяся в здании 
вывшего ресторана Киев
ская киностудия (звалась 
она тогда кинофабрикой) 
по-своему использовала по
мещения: росторанный зал 
Сыи превращен в съемочиае 
ателье, в кабинетах на вто
ром этаже, со стороны ули
цы, разместились режиссе
ры и съемочные группы, а 
те комнаты, что обращены 
выли к ресторану, оборудо
вали под артистические 
уборные и гримировочные. 
Так образовался огромный 
хоридо’р, который КОЛЬЦОМ 

охватил вось этот корпус 
киностудии.

Нынче простенки коридо
ра увешаны большими фо-

лучшкх фильмов, созданных 
и а Киевской студии.

— По этому музею ве
дет меня девушка Галя, 
работающая здесь бута
фором.

Ка первом же поворо
те ео снимка взглянул 
на меня молодой ладный 
парень, солдат Федор 
Скобелев —  главный ге
рой фильма «Тарас 
Шевченко». Эту роль 
я сыграл почти тридцать 
лет назад.

Тогда Михаил Кузнецов, 
Сергей Бондарчук и Иван 
Переверзев стали лауреата 
ми Государственной премии 
СССР.

Почти в двадцати филь
мах снялся Кузнецов па 
Киевской студии!..

Артистом, тгм -более ки
ноактером, Михаил Кузне
цов не собирался быть. 
Окончил ФЗУ, работал то
карем на первом шарико
подшипниковом заводе в 
Москве,- Занимался в тече
ние трех лет ь драмкруж
ке; •

— Тогда и решил я 
поступить в драматиче
скую студии) под руко
водством Константина 
Сергеевича Станислав
ского. Первое время ме
ня больше веего заботи
ло: а есть ли »о  мне си
ла и способности быть 
настоящим актером? 
Имею ли я право рабо
тать в искусстве или. 
пока не поздно, следует 
искать другую прсфее-

* сию?
Именно тогда пригласи

ли Кузнецова сниматься в 
картине «Приятели». Надо 
было изобразить мальчиш
ку- десятиклассника. В об- 
шем-то, роль была, конеч
но, не из трудных. Она под
ходила студенту четвертого 
курса М. Кузнецову * но 
возрасту, и но внешности.

— Было бы просто 
сыграть такую рель в 
театре. Но играть пред
стояло перед киноаппа
ратом. К «... оробел. Ис
пугался необычности, 
своеобразия. Растерян
ным чувствовал я себя п 
первые дни съемок в пер 
вой своей кинокартине.' 
Потом, конечно, освоил
ся.

В марте 1940 года Куз
нецов начал сниматься в 
«Машеньке». Фильм не за
кончили. Началась война. 
Эти трудные годы стали го
дами настоящего утвержде
ния актера в кинематогра
фе.

— Николай Черкасов, 
Михаил Жаров, Олег 
Маков, Борис Чирков во 
многом помогли мне 
«найти себя» о кино. И

. еще о ;т о  имя я произ
ношу с глубоким ува
жением. Это имя Петра 
Алейникова, Зз всю 
свою жизнь не знал я, 
пожалуй, другого челове
ка, с  такой щедростью 
одаренного природой. 
Это действительно был 
удивительный артист. 

Интересными встречами 
богата жизнь Михаила Ар
темьевича Кузнецоэа. Сре
ди них есть и такие.

Этим летом отдыхал Куз
нецов и доме отдыхав Ялте. 
На прогулке н нему подо
шел незнакомый молодой 
человек. Поздоровался. На
звал по имени-отчеству.

— Обычно нас, ахте- 
ров, мало кто энает по 
отчеству, больше по име

ни-фамилии. В недоу
мении смотрю на него.

— Анатолий Мельни
ков, помните?

Ну как же не помнить 
милого Александра Ва
сильевича из фильма 
«Матрос Чижик». Сейчас 
Толе Мельникову трид
цать лет, окончил кон
серваторию, скрипач, ра
ботает з Киевской фи
лармонии.

А однажды во Дворпз 
спорта встретился он с М.!- 
шей Макринским, с кото
рым снимались вместе в 
картине «Неразлучные 
друзья», Нынче он майор, 
л  егчик -и смыт а тель.

-- Через два года мне 
исполняется шестьдесят. 
Недавно я снялся в двух 
телевизионных фильмах 
♦Семейные дела Каюро
вых» и «Дорог,'». Ско
ро они выйдут на экра
ны.

Д о встречи на экране, 
Михаил Артемьевич!

Р. РУДЕНКО, 
наш корр.

Фото В. Чалова.
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•  СТРОИТЕЛЯМ АТОММАША —  
ОТЛИЧНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

С Е Р В И С  С И З Ъ Я Н О М
З А  С ЕМ Ь  ВЕРСТ...ЗА УСЛУГОЙ.
ЗА М О К  Н А  МАСТЕРСКОЙ.

±  ДЛЯ КО ГО  УДОБЕН ГРА Ф И К  РА БО ТЫ  БЫТОВИ
КОВ?

Сегодня коллектив  В ол
годонского горбыткомбина- 
та работает иод девизом: 
«С троителям  Атоммаша —  
наш е внимание, за йот у и 
культурн ое  ойслуж и вапи е !» 
Н о отвечает ли  этот девиз 
действительной работе бы
товиков на строительны х 
площ адках будущ его заво
да и в новых микрорайонах 
города?

С эгой целью  наша рей
довая бригада побы вала на 
самых «г о р я ч и х » точках 
строительства, встретилась 
с ж ителями новых микро
районов, основная часть 
которы х —  строители.

Нам приш лось убедиться 
в  тол, что девиз, взятый 
на вооруж ение работниками 
служ бы  быта, пока не 
подкрепляется на деле. 
Сейчас строители предъяв
ляю т к служ бе хорошего 
настроения массу претен
зий. II це безоаюг.лте.к ,-
IIO-..

Взять, например, микро
район Л ; 1- Более шести 
ты сяч человек проживает 
здесь. Но до сих нор в 
микрорайоне не о т к р ы т  на 
одного комплексного при
емного пункта, ателье  или 
мастерской- Правда, быто
вики ссылаю тся в данном 
случае  на то, что в недале
ком будущ ем рядом с дома
ми- с в е ч к а м и поднимется 
современный Дом быта. 
Д ействительно, в перспек
тиве он будет ... в конце 
1 9 7 ?  года (так записано в 
планах строителей ). Но по
ка работы на этом объекте 
разворачиваются, новоселы  
вы нуж дены  пользоваться 
услу гам и  предприятий 
с луж бы  быта, которые рас
полож ены  совсем не в двух 
ш агах от них-

Естественно, это рождает 
к а ссу  неудобств для строи- 
талей.

Точно такое же полож е
ние и в новых кварталах 
Л5.\: 7 и 8 .

В этом отношении дольш е 
повезло ж ителям  нового 
города.

Недавно в одном из жи
лы х зданий здесь открыты 
филиалы  химчистки, фабри
ки «П уш и н ка »., мастерские 
ио ремонту обуви и слож 
ной бытовой техники- Ново
селов  обслуж ивает также 
часовой мастер.

Но этими услугам и  бы- 
тоытков приходится пользо
ваться редко- Потому, что 
открываются мастерские и 
филиалы  нэ раньше девя
ти и закрываются в 1 7 — 1S 
часов. То  есть  в то самое 
время, когда люди уже на 
работе или  еще не возвра
тились со смен-

Е сть недоделки и друго
го характера.

Зачастую  предприятия 
бытового обслуж ивания бы
вают закрыты . Часы рабо
ты их аикто по-настоящ ему 
не контролирует. Т а л , ма
стерская по ремонту обувя 
объединения «Роетоблобув ь- 
б ы т » за последние дни не 
откры валась ни разу. Ц е
лая проблема попасть и на 
прием к мастеру по ремон
ту слож ной бытовой тех 
ники потому, что в зону 
обслуж ивания Александра 
Бутарина кроме нового го 
рода входят и станица Со- 
леновская, и хутор Крас
ный Яр- Как же тут  ус
петь « с  одним ртом на три 
о бед а »? !

В больш инстве предприя
тии до сих пор нет книг 
ж алоб и предлож ений ( ! )

Словом. в организации 
обслуж ивания строителей ни 
м есту ж ительства есть ещ е 
немало серьезны х и зъя
нов- Ещ е больш е их на 
площ адках Атоммаш а.

В прошлом году в гор-

бы ткомбилате родилось хо
рош ее начинание, см ы сл 
которого  .состоит в  том, что
бы  максимально приблизить 
с лу ж б у  быта непосредст
венно к рабочим местам 
строителей . Тогда ж е рядом 
с  больш им бетонным заво
дом бы л открыт первый 
приемный комплексны й 
пункт. Он действует и сей
час. Бесспорно, такая фор
ма обслуж ивания приш лась 
строителям  по душ е. П ото
му, что они в удобное для 
себя время м огут здесь за
казать модную кофточку, 
костюм. легкое  п латье, 
сдать вещи в хим чистку и 
обувь в ремонт, отремонти
ровать часы, воспользовать
ся услугам и  парикмахер
ской.

Тогда же руководители 
горбыткомбината реш или от 
крыть такие же комплекс
ны е пункты  п на других «го 
р я ч и х » точках Атоммаш а—  
на первом и третьем  кор
п уса х . Однако комплекс
ный приемный пункт на 
третьем  просущ ествовал 
всего несколько месяцев, а 
до первого корпуса у быто
виков руки не дош ли...

Нынеш ний уровень орга
низации бытового обслу 
ж ивания строителей гово
рит о том. что служ бой 
быта пока еще сделано да
леко  не все, чтобы строи
тели  отзы вались о ней са
мым добрым словом.

Рейдовая бригада:
Е- АНТОШНИНА— ма
шинист участка малой 
механизации; А. БОРИ
СЕНКО, А- КРАВЦОВ—  
монтажники управле- ! 
ния «Южпромвенти- ' 
ляция»; Н- КОТОВ —  » 
злентромонта ж н и к 
«Севкавспецавт о м а- 
тини»; С- ГАМБУРГ—  
сварщик СМУ-12 уп- 1 
равления «П р о м- 4 
строй»; В. АНДРЕЕВ—  ’ 
ссб- корр. «Молота»;
Р. КРИУЛЕВА —  наш * 
корр.

% Н а  к о н т р о л е -  . 
строительство ; 
детских садов \

Г Д Е  Ж Е  | 
Г А Р А Н Т И Я ?

В своих социалистиче
ских обязательствах 
энергостроители дали 
слово а 1976 году «вес
ти а строй четы ре дет
ских сада по 280 мест в 
каждом, из них два о 
новом городе и два п 
районе 22 квартала.

П рош ло десять м еся
цев, а сдан пока один 
детский сад «Электрон 
чин».

«Волгодонскзне р г о- 
жилстрой» (начальник 
Г. А. Чиакадзе, секре
тарь парткома В. ГЬ Пав
ленко) должен был 
сдать в новом городе 
один детский сад в ок
тябре, а второй в де-каб 
ре. Но как ‘ а строчке 
первого, так и аторого 
детского сада дела идут 
неудовлетворительно.

Хотя на первом дет
ском  саду и ведется 
уж е  отделка, но до окон 
чания ещ е далеко.
Не закончены сантехни
ческие работы. Непоча
тый край дел по благо- 
устройств/.

На втором V са
ду закончены ' только 
монтажные работы. Он 
не остеклен, нет тепле, 
не ведется благоустрой
ство.

Не лучш е положение 
с детским садом в «ось 
мом квартале, где за
казчик —  трест «Волго- 
донскэнергострой», а 
подрядчики —  Ростов
ский облремстройтрест 
и Волгодонское РС У  (на
чальник В. Н, Седель). 
План выполнен немя»- 
гим более чем  на 50 
процентов.

Д етские сады городу 
очень нужны, их ждут 
свыш е 4000 семей. Дело 
чести руководителей, пар 
тийных, профсоюзных и 
комсомольских организа 
ций треста «Волгодонск- 
энергострой» и его суб 
подрядных организаций 
выполнить свои социа
листические обязатель
ства пр сдаче этих садов 
в 1976 году.
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Прошу слова! О пятилетке, б товарищах, о себе
О Т Ш У М Е Л  над наш ей 

страной знаменами все
народный ' праздник 5 У й  
годовщ ины В еликого Ок
тября- Встречая его, совет
ские люди стремились под
готовить достойный трудо
вой подарок.

U хорош им настроением 
встрети л годовщ ину Октяб
ря коллектив  нашей фер
мы. Нам бы ло чему радо
ваться- Годовой план надоя 
м олока на фуражную коро
в у  —  2 4 5 0  килограммов—  
вы полнен  еще к 1 октяб
ря. а к 1 ноября мы вы
п олн яли  и обязательства— • 
■надоили по 2G50 килограм
мов молока на фуражную 
корову.

Недавно п коллективе 
прош ли широкое обсуж де
ние реш ений октябрьского 
П ленум а ЦК КПСС и сес
сии Верховного Совета 
СССР, задач, поставленны х 
Генеральны м  секретарем 
П К  КПСС тов- Л . И, Бреж 
невы м  в речи на П ленум е-

Ж ивотноводы реш или де
лом  ответить на реш ения 
П лен ум а , еще шире раз
верн уть  социалистическое 
соревнование за высокие 
показатели  в работе.

...В звеси ли  свои возмож
ности и реш или: каждая из 
„о я р о к  нашей фермы —  а 
их всего двадцать две—  
смож ет к концу года пере
ш агн уть  трехты сячны й ру
беж . 3 1 0 0  килограммов —  
таким будет средний годо
вой надой на нашей ферме.

J! том, что это реальная 
циф ра , сомневаться не при
ходится. Уж е сейчас девять 
доярок, то есть почти поло
вина всех работающ их, на
доили  свыш е трех ты сяч 
килограммов. Е сть и свои 
рекорды- 11а счету В. И . 
£иволооовой . нап|)имер, 
3 5 6 8  килограммов молока. 
В . II- Байковой— 3 5 0 0 , 
А . 3. П етуховой —  3 4 3 5  
килограм мов молока на фу
раж ную  корову.

Мы боремся не только  
за  увеличение надоев м оло
ка. но и за  его качество.

За десять месяцев этого 
года колхоз сдал государст
ву 1893  центнера молока, 
4 2  процента то  этого коли
ч еств а— первым сортом.

Нем алы й вклад внесла  и 
наша ферма. Это результат
добросовестного отнош ения 
к д елу  всего коллектива.

Б лизится декабрь. Ж ивот* 
поводы стоят на пороге са
мого ответственного перио
д а -з и м о в к и . Д ля  того, что
бы успеш но провести ее, 
необходим » многое. Мы не 
забы вали об этом летом  и 
хорош о подготовились It 
ней.

Преж де всего нуж ны  
подготовленные, теплы е по-
ш н в н ш ш ш н п ш

мещения- П омещ ения у  пае 
стары е, но за лето  их при
вели  в порядок, сделали  не
обходимый ремонт, и те
перь холода нам не страш
ны .

Но конечно ж е, главное 
—  корма. Б удут  корма —  
будет и  зимой м олоко.

Кормами на зим у наш 
скот обеспечен. Залол;ено 
четы ре ты сячи тон а  силоса. 
1 1 0 0  тони сенаж а, заготов
лен о  3 7 0  тонн сена- Глав 
ное теперь —  разумно и 
экономно эти корма расхо
довать.

Пока нет настоящ их хо
лодов , ис-пользуем послед
нюю возмож ность выпаса 
коров в поле. Это позволя
ет нам сейчас расходовать 
меньш е кормов.

А  наступит зима, будем 
давать тольк о  приготовлен
ные корма- Возмож ность та 
кая есть- На фермах будет 
работать кормоцех. Будем 
изм ельчать солом у и смеши
вать с силосом- О бязатель
но используем  минераль
ны е подкормки. В п р ош ло* 
году мы добавляли  в корм 
мочевину и убедились, что 
это дает хорош ие р е зу ль 
таты .

Суточны й зимний рацион 
будет вы глядеть примерно 
так : 2 5 — 30 килограммов 
силоса, два-три килограм
ма сена, а солома —  неог
раниченно. Все корма выда

ю тся с учетом  ргидона, и  
мы  всегда сможем контроли
ровать и х  расход-

Зимой у  животноводов 
прибавится х лоп от : .в но
ябре-декабре начинается 
растел коров» В этом году 
м ы  обязались получить от 
к аж,дух 1 0 0  пород но 95  
телят . Но ведь надо яе 
тольк о  получи ть  их, но и  
сохранить, вы растить. Это 
—  наш а ближ айш ая и  са
мая главная  задача- И  мы 
се вы полним .

У меня есть основания

так говорить. Работа по 
воспроизводству стада до
ставлена на ферме очень 
хорош о. Осно-вная за слуга  
в этом принадлеж ат тех- 
нику-осем енатору А лек 
сандре Ивановне Нефедо
вой. Это специалист с 
больш им стажем, который 
очень добросовестно отно
сится к порученном у д елу . 
А лександра Ивановна на 
ферме много лет . прекрас
но знает хозяйство, свою 
работу- Результаты  налицо: 
на ферме практически от
сутствует  яловость коров.

Б ольш ую  работу ведет ц 
наш  старейший работник— ■ 
зооветфельдш ер Борис Ва
сильевич  Грудинин. Он ра
ботает у нас с 195 8  года, и 
его опыт и знания не ра* 
вы ручали  животноводов.

Собственно, наша ферма 
не бы ла бы одной из л у ч 
ш их в районе, если  бы 
здесь не работал такой за
м ечательны й  коллектив-

Доярки, скотники, зоо
специалисты  —  все вносят 
свой вклад в общее дело. 
М ногие наш и работнике 
ещ е сравнительно молоды, 
н о  уж е  имеют больш ой тру 
довой стаж и нем алы й 
опы т.

Характерна такая д еталы  
почти все доярка и скот
ники работают на наш ей 
ферме по н ескольку  лет . 
иные более десяти. То . что

коллек ти в  на форме п ост »*  
янны й, не мож ет не скат» 
зы ваться  на качестве раба* 
т ы . К оллек ти в  друж ны й, 
сплоченны й , доярки а  
скотники прекрасно знаю * 
друг друга , знают, что 
мож яо полож иться па то* 
варящ ей в трудную  минуту.:

11а ферму люди идут, а д *  
домой, где много добры * 
друзей- А  когда хорош ее 
настрое гае, спокойная об
становка —  в  работа спо* 
рится-

Спросите лю бую  доярку*

в  какой зависимости н ахо « 
дятся  надои от ее настрое* 
ния- Она ответят: в  са « 
мой прямой. Ж ивотны е 
всегда чувствую т настрой* 
ки е  человека, и если  до* 
ярка чем-то расстроена, 
недовольно прикрикнет на 
своих подопечны х,—  хоро
ш их результатов  кй ж дя.

Все знают, какой тяже-* 
лой  бы ла прош логодняя зи
мовка, как трудно было о 
кормами. Но даже тогда о 
фермы не уш ел ни один че
ловек . Знала : трудно, но
трудностей этих за нас на-- 
кто не преодолеет, значит, 
надо работать. Так что ста
бильность кадров на ферме 
о многом говорит: и об ус 
ловиях работы, и о нравст
венном климате в коллекти 
ве, и о сознательности лю 
дей. не боящ ихся времен
ны х трудностей-

В О Т  II СЕЙЧАС мы ana-
**  ем: как бы ни была 

хорош о подготовлена Фер
ма к  зиме, зимовка есть 
зимовка, а легкой  она не 
бывает. Но я  не сомнева
ю сь, что и на этот раз наш 
коллектив «тр али тся  со 
всеми трудностями и до
бьется успеха . А равняться 
мы будем на лучш их , та 
ких. как доярка В Я . Сиво 
Лобова, 3- П етухова.
В. П. Байкова.

РУБЕЖ БУДЕТ ВЗЯТ
</
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Построена водогрейная на ТЭЦ-2- Теш;е н горячую 
воду получили жильцы ряда домов б новом  гсраде-

Н А Р У Ж И  еще стройка, 
«  Гулят бульдозеры. 

Вспыхивает сварка, Но со- 
седову работают иоитаж- 
инки. А внутри этого зда
нии, которое издали кажет
ся небольшим рядом с бо- 
I и \ ырячн-соседими — пер
вым и третьим корпусом й 
180-метровой великан шеЛ- 
трубой, — внутри уже са
мый настоящий заводской 
цел (на снимке внизу), 
букиально нафарширован
ный аппаратурой, прибора
ми, тяжелыми переплеге- 
виямн трубопроводов...

4 ноября. Под нотолком 
девушки-маляры « т е  до
крашивают оконные пере
плеты а металлические ре
шетка ограждений, а внизу 
уже хозяйничает Анатолий 
Иванович Пшеничный (на 
снимке кверху), начальник 
смелы станции ТЭЦ-2. 
Сегодня его смена запу
стит в работу мощный чЪ- 
тсл водогрейной...

Сегодня здесь еше мно
го людей: этого дня с не
терпением ждали, ради него 
упорно, пренебрегая выход
ными, работали а .  строп ге
ли. я монтажники.

Построили водогреии у -о
строители СМУ-6 «Пром- 
сгроя». Особенно много сде
лали на этом объекте ком
плексные бригады А. Пан
филова в И, Галкина. А 
всю «начинку* смонтиро
вал «Теплоэпергомонтаж».

причем самую серьезную 
нагрузку приняли коллек
тивы опытнейших бригади
ров ii. Б срез у иного н 
В- Кучанова, а всего здесь, 
трудилось около 300 мон
тажников. Командовал ими 
инженер И. С. Прибора, 

Сегодня здесь ил общий 
законный праздник: уже
получили тепло и горячую 
воду четыре заселенных до
ма а новом городе, как 
только будет готова трас
са, тепло пойдет а осталь
ные дома, где paooiaior

строители, на .нромнло- 
шадку — в третий и пер
вый корпуса.

Но праздник праздником, 
а начальник СМУ-6 Борис 
Щукреевнч Чубарь, дирек
тор ТЭЦ-2 Виктор Григорь
евич Сапронов и управляю
щий «Ростовэнерго» Анато
лий Иванович Кульчицкий, 
который гоже немало сил 
отдал пуску водогрейной, 
уже обсуждают перспекти
ву. ближайшие и не столь 
близкие задачи.

А она таковы: в 1977 году 
надо построить главный 

I корпус ТЭЦ, объединенный 
I вспомогательный корпус с

системой водоочистки, сло
вом, выполнить все работы 
для пуска первого блока 
к о гл а -ту рбины ио щностыо
00 мегаватт, Б 1УГВ будет 
пущен еще одни блок — на 
iU0 мегаватт, и затем — 
третий, такой же, В полном 
своем варианте Волгодон
ская ТЭЦ втрое превысит 
но мощности Цимлянскую

ПЕРВАЯ рабочая смела 
водогрейной началась, 

lia  своих местах н ее на
чальник А. И. Пшеничный, 
и  машинист котла А. И. 
Ширяев, а дежурная по 
ьоплерной Г. В. Попова, и 
слесарь КИП F. Л . Бон
дарь. и электрик А. Я. Ва-
1 ililOli..,

Выход воды из бойлера— 
плюс 66 градусов, ойратха 
—- плюс 70. Подключение 
всех донов в новом городе 
нотреоует не больше 30 ги
гакалорий в час, промобь- 
скгы — еще 20. А  мощ
ность котла водогрейной —  
100. Значит, ровно долови* 
на — 50 гига калорий оста
ется в резерве.

Зима на стройке и в но
вом городе будет теплой. 
Переоценить значение это
го события трудно. Неда
ром Пшеничный по поводу 
пуска котельной даже сти
хи написал.

И есть там такие строки:

Первый лозунг:
‘ Даешь

водогрейку!,.» 
Новый лозунг:
'Даеш ь первый

блок!»

.1). Ш АМ АРДИ Н А,
Фото А. Бур.погона.
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Встреча поколений —  
в c e r j j . ’ зо -^ г-ош ее  собы тие. 
Вершивши™' революцию, 
ум удренны е з а ш ь ю  вете
раны  п а р и и  и труда и мо
лодеж ь. i0H0Ui.ii и девуш ки; 
принявш ие эстафету у стар
ш их. собрались в одном за
л е  Дворца к ультуры  ^Uk- 
т я б р ь ».

Чем сейчас живет город 
В олгодон ск .. к?кие задача 
решают тр\э'оч1.аеся. расска 
зад  с о б р а л , л е я  первый 
с екре тар ь Волг оди н ского 
горкома партии И- Ф . 
Учаев . Каждый день ирино- 
сиг радостные вести о тру
довых победах строителей- 
Н акануне праздника сданы 
в  эксплуатацию  терапевти
ческий корпус, здание тех 
никума, автозаправочная 
«та-иция. Начал вы пуск 
продукции домостроитель
ны й  комбинат- Заработал 
ием?|:н котел иа водогрей
ной, дав тепло в новый- го
род-

Город увеличится в пол
тора раза- Уж е сейчас ве
дется проектирование и 
привязка завода котельного 
оборудования, планируется 
построить вторую очередь 
завода Атоммаш, атомную 
электростанцию-

II риветствуя ветера нов
партии и труда, о своих де
ла х  рассказывает секретарь 
комитета комсомола управ
лен и я  строительства «Ж и л -

е ц ю й »  Александр Ершов.
Or имени пионеров вы

ступает председатель сове
та друж ины ш колы  №  8 
Ирина Боева.

Вот она, трудовые будни 
волгодонцев, начало кото
рым дал Великий Октябрь, 
те, кто занял сейчас почет
ны е места и президиуме, 
кто сидит рядом с моло
деж ью , окруж енны е их 
вниманием и заботой. Эта 
ветераны партии Р . С- Чу- 
барь, А . И- Я всльберг, 
II II Богданова, Г. И- Ов
чинников, II. II. Кадолин, 
Ф  If- Василевич. М. X. 
Д олгих и другие-

Молодость, опаленная ог
ненной бурен революции, 
гражданской войны, зака
ленная в борьбе за станов
ление Советской власти, не 
забывается- Вновь и вновь 
возвращ аясь к ней, Роман 
Савельевич Чубарь вспоми
нает историю партии, исто
рию народа после октябрь
ского периода, героические 
дни Великой Отечественной 
войны, гигантский рост ин
дустрии в период разверну
того строительства социа
лизма, восхищ ается разма- 
х  ом к ом му н и сти ческ ого
строительства-

Будьте хозяевами сво
его. города. —  напутствует 
он молодеагь, —  ж елаю  вам 
хорошей путевки в жизнь!

В эту памятную встречу

напутственные слова вете
ранов прозвучали и для 
тех. .кто стал в итог день 
комсомольцем. Ветераны 
партии вручают им комсо
мольские билеты, прикалы
вают на грудь комсомоль
ские значки- (На снимке 
внизу —  путевну в жизнь 
юноше дает А- И. Явель- 
берг).

Партийный стаж ветера
нов исчисляется десятками 
лет- А Алексей  Гордеевич 
Чекалднн и Фома К узьм ич 
Василевич отметили в этом 
году полувековой юбилей 
е«<н‘ й принадлежности пар

тии В связи с этим первый 
секретарь горкома КПСС 
И. ф. .Учаев вручает им 
приветственные адреса гор
кома партии-

Традиционная встреча 
нет срано» с молодежью- 
Воспоминания, наказы, со
неты- II как в память об 
этом событии, ветераны паи 
тип и труда посадили бере
зовую аллею  (снимок 
вверху}.

N. КРАСИЛЬНИКОВА, 
наш спец. корр.

Фота А. Бурдгагова.
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